
Az. III.04.000.100. Ze. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Groß Schwiesow am 07.10.2019 um 19:00 Uhr im  
Jugendclub in Klein Schwiesow 
 
Teilnehmer: - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
    vom Amt Güstrow-Land: Frau Zepik, Bau- und Ordnungsamt 
 
 
T a g e s o r d n u n g: - siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der  

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 19:00 Uhr eröffnet Bgm. Herr Körting die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Groß 
Schwiesow und begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, die Einwohner und Frau Zepik 
vom Amt Güstrow-Land. Danach stellt er die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde  
 
Bgm. Herr Körting unterbricht um 19:02 Uhr die GV-Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
B) Einwohnerfragestunde  

 
Frage Antwort 
 
Einwohner A 
möchte, dass zur Verkehrssicherheit in 
Klein Schwiesow eine Geschwindigkeitsbe-
grenzung auf 30 km/h durchgesetzt und 
gegenüber dem Grundstück - Einfahrt in 
Richtung Schwiesower Forst - ein Ver-
kehrsspiegel gesetzt wird.  
 
Einwohner B 
spricht das gleiche Problem an und bittet 
um einen Vororttermin. 
 
Einwohner B 
möchte wissen, wie der Stand der Errich-
tung eines Löschwasserteiches in Klein 
Schwiesow ist. 
 
Einwohner C 
hat festgestellt, dass in den Straßen große 
Risse entstanden sind und die Straßen 
dringend repariert werden müssen. Gleich-
zeitig teilt er mit, dass Bäume in Groß 
Schwiesow auszuästen bzw. zurückzu-
schneiden sind und ein Stück der gepflas-
terten Fläche am Schuldamm 17 (Zufahrt 
zum Park) abgesackt ist. 

 
Bgm. Herr Körting 
Da dieses Problem zum wiederholten Male 
angesprochen wird und von Seiten des 
Landkreises hierzu keine, für die Einwohner 
von Klein Schwiesow, zufriedenstellende 
Lösung gefunden wurde, wird das Amt 
beauftragt einen vor-Ort-Termin mit Land-
kreis, Amt, Bürgermeister und betroffenen 
Bürgern zu vereinbaren. 
 
 
 
Bgm. Herr Körting 
Der Planungsauftrag wurde an das Ingeni-
eurbüro Haase erteilt. Geplant ist es den 
Löschteich 2020/2021 zu errichten. 
 
Bgm. Herr Körting 
Eine Risssanierung für die Straßen ist für 
das Jahr 2020 geplant. 
 
Die Ausästung der Bäume und die 
Inaugenscheinnahme der versackten Flä-
che wird vom Bürgermeister geprüft und 
danach an das Amt weitergeleitet. 
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Einwohner D 
erinnert an die noch losen Holzschrauben 
auf der Brücke und teilt mit, dass der Zu-
stand der Betonspurbahn auf dem Abschnitt 
zwischen den beiden Brücken (hinter der 1. 
Pappel) sehr schlecht ist. Gleichzeitig regt 
er eine Tonnenbegrenzung für Fahrzeuge 
an. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bgm. Herr Körting 
Im Oktober 2019 erfolgt eine nochmalige 
Prüfung der Brücke und kleine Reparaturen 
werden dann durchgeführt. 
Weiterhin informiert Bgm. Herr Körting dar-
über, dass der Abschnitt der Betonspurbahn 
nicht in die Zuständigkeit der Gemeinde 
falle, sondern in die des StALU MM. 
Des Weiteren teilt er mit, dass es Überle-
gungen gibt, evtl. die auf der rechten Seite 
liegende Zufahrt zum Grundstück zu schlie-
ßen. Dazu soll ein Termin zwischen StALU, 
Gemeinde und Landkreis vereinbart wer-
den. 

 
Weitere Anfragen werden nicht gestellt. 
 
Die Einwohnerfragestunde endet um 19:40 Uhr. 
 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Die öffentliche Sitzung wird um 19:40 Uhr durch den Bürgermeister wiedereröffnet. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Bgm. Herr Körting stellt den Antrag, den ausgeteilten Beschluss (Tischvorlage) über die ver-
bindliche Erklärung zur Abnahme eines TSF-W im Rahmen einer Zentralbeschaffung durch 
das Land M-V, DS-Nr. 14/19, auf TOP 9 zu setzen. 
 
GV Herr Daubitz-Abend stellt einen weiteren Änderungsantrag zur Hauptsatzung und verteilt 
an die Gemeindevertreter und an den Bürgermeister zwei Schreiben auf denen mehrere An-
fragen zu den Ortsteilen Klein Schwiesow und Groß Schwiesow gestellt werden. 
Bgm. Herr Körting verweist darauf, dass lt. Geschäftsordnung der Antrag zu kurzfristig einge-
reicht wurde. Er kann unter dem TOP 7 abgearbeitet werden.  
Die weiteren Anfragen werden bearbeitet und wurden der Protokollantin übergeben. 
 
Es folgt die Abstimmung über die Tagesordnung mit der eingebrachten Änderung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Somit lautet die Tagesordnung ab TOP 9 wie folgt: 
      9. Beschluss über die verbindliche Erklärung zur Abnahme eines TSF-W im Rahmen  
          einer Zentralbeschaffung durch das Land M-V, DS-Nr. 14/19 
    10. Anträge und Anfragen 
D) Nicht öffentlicher Teil 
    11. Personalangelegenheiten 
    12. Anträge und Anfragen 
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Punkt 5: Billigung der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 26.08.2019 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zur vorliegenden Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung 
vom 26.08.2019.  
 
Sie gelangt zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 - einstimmig dafür - 
 
Damit ist die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 26.08.2019 gebilligt. 
 
Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Körting geht auf folgende Punkte in seinem Bericht ein: 
 

1. Am 31. August fand unser Dorffest statt. Die Eröffnung fand um 13:00 Uhr unter ge-
ringer Beteiligung statt. Erst zur Kaffeezeit füllte sich der Festplatz. Auf Grund der 
hohen Temperaturen wurde der Tanz kurzerhand vor den Speicher verlegt. Die Be-
teiligung und Stimmung waren sehr gut. 

2. Am 6. und 7. September fand wieder Rock am Wind statt. Am Sonnabend waren 
die Konzerte sehr gut besucht. Probleme sind nicht aufgetreten. 

3. Am 7. und 8. September führte der Hundesportverein Güstrow e.V. auf dem Sport-
platz die IGP Landesmeisterschaft 2019 durch. Am Sonntag fand die Hauptveran-
staltung unter einer großen Resonanz an Gästen statt. 

4. In der letzten GV-Sitzung wurde von mir die Haushaltsprüfung 2017 durch das 
Rechnungsprüfungsamt des Landkreises Rostock angesprochen. Die Auswertung 
bzw. Schlussbesprechung fand am 04.09.2019 statt. 
Auswertung: 
- Die Haushaltssatzungen 2014, 2015 und 2017 wurden nicht vor Beginn des 

Haushaltsjahres beschlossen 
- Die Jahresabschlüsse 2014 - 2017 wurden nicht innerhalb der festgelegten - 

Frist von vier Monaten nach Abschluss des Haushaltsjahres aufgestellt. 
- Des Weiteren wurde die Jahresabschlüsse 2014, 2015 und 2017 nicht bis zum 

31. Dezember des auf das Haushaltsjahr folgende Haushaltsjahr beschlossen. 
- Der Kauf alkoholischer Getränke aus öffentlichen Geldern ist bedenklich und 

zu beanstanden (Dorffest und Weihnachtsfeier). 
- Für Fahrkostenabrechnungen des Bürgermeisters und der Feuerwehr in Höhe 

von 0,25 €/km sind triftige Gründe aufzuführen. Die Benutzung des eigenen 
Fahrzeuges ist zu begründen. 

- Sitzungsbezogene Aufwandentschädigungen sind durch Teilnehmerlisten zu 
belegen. 

- Die Vergabe eines Rasentraktors mit Zubehör und die Kurvenerweiterung in 
Groß Schwiesow wurden beanstandet. Hier fehlte es an der Dokumentation. 
Grundsätzlich muss eine freihändige Vergabe dokumentiert werden.  

5. Auf Grund der Nachfrage zur gewerblichen Nutzung der Eigentumsflächen ehemals 
Familie E, wurde durch das Amt Güstrow-Land eine Anfrage beim Landkreis 
Rostock, SB Regionalplanung, gestellt. Die Antwort liegt seit dem 16. September 
vor. Unsere Gemeinde hat demnach einen Anspruch von 3 % Zunahme des Woh-
nungsbestandes bis 2020. Demnach stehen der Gemeinde drei WE für eine Ent-
wicklung zur Verfügung. Bevor die Gemeinde aber neue Wohnbauflächen aus-
weist, muss sie sich mit den vorhandenen Flächenreserven in den Innenbereichen 
aller Ortsteile auseinandersetzen. Diese Potentiale werden beim Eigenbedarf ange-
rechnet. Fazit: Keine Möglichkeit von Neuausweisungen durch Änderungen der In-
nenbereichsatzungen. 
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6. Am 30. September wurden alle Bürgermeister und Wehrführer über die landesweite 
Beschaffung von TSF-W informiert. Das Innenministerium beabsichtigt in den  
Jahren 2020 - 2023 die landesweite Beschaffung von TSF-W. Die Fahrzeuge  
sollen mit einem Lichtmast, ohne Allrad und mindestens 750 l Wasser entnehmbar 
nach der DIN 14530 Teil 17, Stand März 2018, ausgestattet werden. Es wird von 
Beschaffungskosten zwischen 120 - 130 T€ sowie einer Förderung zwischen  
70 - 90 % abhängig von dem Status der Gemeinde bei Rubikon ausgegangen.  
Unser Fahrzeug wurde 2000 beschafft und liegt somit über dem geforderten Min-
destalter von 15 Jahren. Nach der Brandschutzbedarfsplanung ist 2020 eine Be-
schaffung eines Tragkraftspritzenfahrzeuges mit Wasser (TSF-W) umzusetzen. 

7. Momentan werden folgende Maßnahmen umgesetzt: 

a. Erneuerung Schotterschicht Parkplatz am Speicher 

b. Schottereinbau und Wasserführung Weg Höhe Gastank am B-Gebiet 

c. Beräumung der umgestürzten Bäume Gülzower Weg bzw. Rastplatz Zepeliner 
Hafen. 

Damit endet der Bericht des Bürgermeisters. 
 
Punkt 7: Beschluss der Dritten Satzung zur Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde  
               Groß Schwiesow         DS-Nr. 12/19   
 
Bgm. Herr Körting erläutert kurz die Notwendigkeit des Beschlusses der Dritten Satzung zur 
Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Groß Schwiesow und verliest dann die Beschluss-
Vorlage.  
 
Nach kurzer Diskussion gelangt die DS-Nr. 12/19 zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7   
anwesend:     7   
Ja-Stimmen:     6   
Nein-Stimmen:    1              
Enthaltungen:      0   
auf Grund § 24 KV an der Beratung     
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0                
 
Punkt 8: Wahl eines weiteren Mitgliedes des Haupt- und Finanzausschusses 
 
Bgm. Herr Körting erläutert die Notwendigkeit der Erhöhung der Anzahl der Mitglieder des 
Haupt- und Finanzausschusses.  
 
GV Herr Daubitz-Abend erklärt seine Bereitschaft im Haupt- und Finanzausschuss  
mitzuarbeiten. 
 
Weitere Vorschläge ergehen nicht. 
 
Es folgt die Abstimmung über das weitere Mitglied des Haupt- und Finanzausschusses. 
 

       Abstimmungsergebnis: 
       - 6 Ja-Stimmen - 
                 

Damit ist GV Herr Daubitz-Abend als weiteres Mitglied in den Haupt- und Finanzausschusses 
gewählt. 
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Punkt 9: Beschluss über die verbindliche Erklärung zur Abnahme eines TSF-W im 
               Rahmen einer Zentralbeschaffung durch das Land M-V          DS 14/19 
 
Bgm. Herr Körting erläutert die vorliegende Beschluss-Vorlage.  
 
Nach kurzer Diskussion gelangt die DS-Nr. 14/19 zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7   
anwesend:     7   
Ja-Stimmen:     7   
Nein-Stimmen:    0              
Enthaltungen:     0   
auf Grund § 24 KV an der Beratung     
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0                
 
Punkt 10: Anträge und Anfragen 
 
Es ergehen keine Anträge und Anfragen.  
 
 
Damit endet der öffentliche Teil der Gemeindevertretersitzung. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
 
Um 20:45 Uhr beendet Bgm. Herr Körting die GV-Sitzung der Gemeindevertretung Groß 
Schwiesow. 
 
ausgefertigt: 10.10.2019 
 
 
 
Körting        Zepik 
Bürgermeister       Protokollführerin 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


